



ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE  
DU CANTON DE NEUCHÂTEL

195<sup>e</sup> session du Synode, 5 juin 2024

Dossier de candidature  
de

**Monsieur Jean Messerli**

pour le  
Siège de conseiller-ère synodal laïque



Geneveys-s/-Coffrane, le 9 mars 2024

**Synode**

Par Yves-Daniel Cochand, président  
Faubourg de l'Hôpital 24  
2000 Neuchâtel

**Ma candidature comme membre du Conseil Synodal de l'EREN**

Monsieur le Président,

J'ai reçu ma première Bible le 31 décembre 1972 de mon parrain. Diacre et premier aumônier dans l'hôtellerie, celui-ci sema une multitude de graines de Foi en moi et qui germèrent au gré de mes rencontres, de mes expériences et étapes de Vie.

Aujourd'hui, je ressens l'appel de mettre à disposition de l'EREN mes compétences et connaissances acquises durant ma vie professionnelle (le CV ci-joint présente ce cheminement). Je ne viens nullement en « sauveur » ou en « faiseur de miracles », je laisse à Jésus ce qui lui appartient, je viens avec ma Foi, mon expérience, mes valeurs et ma rigueur professionnelle.

S'engager aujourd'hui dans une fonction exécutive d'une Église est la certitude de naviguer sur une mer agitée, voire de rencontrer des tempêtes. Cette réalité, qui peut apparaître comme négative au premier abord, représente à mes yeux des opportunités de possible car le changement est source de Vie.

Les bouleversements sociétaux vécus actuellement entraînent des recherches et des errances sur notre raison d'être. Je suis convaincu du rôle premier « à jouer » par les Églises « traditionnelles », par le profond ancrage de celles-ci dans notre culture, nos traditions et nos institutions.

Comme tout organisme vivant, l'Église se doit d'évoluer pour continuer à exister. S'adapter en respectant son historicité, ses valeurs et en travaillant, comme c'est déjà le cas maintenant, sur la forme de sa présence dans la société.

Comme attendu dans le processus de postulation, vous trouverez ci-joint ma biographie. Conscient de la petite part de moi révélée par ces divers écrits, je me réjouis de vous rencontrer pour vous permettre de découvrir d'autres aspects de ma personnalité et de ma vie.

Dans l'attente de vos nouvelles, je vous adresse, Monsieur le Président, mes meilleures salutations.

Jean Messerli  


Annexes mentionnées

## Mon chemin de Vie

Je suis né le 28 février 1964, à quelques heures de fêter mon anniversaire tous les quatre ans. Mon enfance et ma scolarité se sont déroulées à Meyrin, commune du canton de Genève. Au milieu des années 70, les Paroisses protestante et catholique ont décidé de construire un seul bâtiment qui abritera l'Église catholique et la Chapelle protestante, le CPOM (centre paroissial œcuménique de Meyrin). J'ai baigné de suite dans l'œcuménisme, vécu lors des principales fêtes chrétiennes et au sein du Groupe de Jeunes. Dans ce contexte, j'ai effectué mon catéchisme et demandé le baptême en 1981 (mes parents m'avaient présenté à l'Église à ma naissance).

A l'âge de 18 ans, j'ai décidé de m'investir pour la Paroisse protestante de Meyrin en devenant membre du Conseil de Paroisse. Dans le même temps, j'accomplissais un apprentissage de droguiste en ville de Genève. Par la suite, j'ai continué dans cette voie professionnelle en obtenant le diplôme fédéral supérieur de droguiste à Neuchâtel.

Durant cette période de jeune adulte, j'ai fréquenté celle qui deviendra mon épouse en 1992. Nous nous sommes rencontrés au Groupe de Jeunes de l'Église évangélique de Meyrin-Village. Ensemble, nous avons participé à divers groupes, accompagné des catéchumènes en week-end et autres activités.

Après un détour par Zürich, nous nous sommes établis en 1991 dans le canton de Neuchâtel, d'abord à Gorgier puis à Bôle. Dans ce village, nous nous sommes rapprochés de la Paroisse en participant au Groupe des jeunes parents conduit par Antoine et Catherine Borel. Souvenirs de moments d'échanges riches, profonds et intenses et avec la découverte de philosophes contemporains comme Ricoeur. Nos deux enfants ont été présentés dans l'Église du village.

En 2001, nous déménageons aux Geneveys-sur-Coffrane, endroit où nous résidons toujours. Des contacts sont pris avec la Paroisse Val-de-Ruz Ouest dans laquelle je me retrouve membre du Conseil de Paroisse et caissier. La rencontre avec Frédéric Hamman, durant un passage d'intense questionnement sur la (ma) vie, m'ouvre l'esprit sur la relation avec l'Autre et l'Engagement. C'est aussi une autre rencontre vivifiante et marquante pour moi : Sœur Anne-Emmanuelle de la Communauté de Grandchamp. Communauté que je continue régulièrement à côtoyer.

En 2010, je participe à la création de la Paroisse Val-de-Ruz qui naîtra le 1<sup>er</sup> juillet 2011. J'ai principalement assumé la mise sur pied de la gestion financière de la nouvelle paroisse. En 2015, je décide de me retirer du Conseil de Paroisse tout en restant le responsable financier de la paroisse.

Durant la même période, dans ma quête d'un équilibre de Vie entre la famille et le professionnel, je (re)découvre la montagne. Lieu de ressourcement, de dépassement de soi, de silence et de méditation.

Aujourd'hui, père de deux enfants marié-e-s et grand-père depuis 8 mois, et après plus de 20 ans comme directeur de différentes institutions des domaines social et santé, j'ai décidé de donner une nouvelle orientation à mes engagements de Vie. Depuis trois ans, je diminue mon

taux d'activité comme directeur de la FADS (Fondation en faveur des adultes en difficultés sociales). Cette disponibilité est l'opportunité de m'impliquer *par envie* dans de nouvelles activités, par exemple comme membre du Conseil Synodal.

Jean Messerli

Les Geneveys-sur-Coffrane, le 9 mars 2024

## Jean Messerli

Rte de Coffrane 8  
2206 Les Geneveys-s/-Coffrane  
Tél. mobile : 079 754 90 84  
Courriel : jean.messerli@bluewin.ch  
Suisse, marié, deux enfants  
Né le 28 février 1964



---

### VALEURS

Responsabilité

Respect

Equité

Solidarité

---

### FORMATIONS

CAS en philosophie et management, Université de Fribourg (2019)  
Diplôme fédéral supérieur de Directeur d'Institution sociale (2009)  
Certificat en Droit la Santé, Institut de droit de la santé, Université de Neuchâtel (2008)  
Certificat en Management des Institutions de Santé HEC, Université de Genève (2003)  
Diplôme fédéral supérieur de Droguiste (1989)

---

### VIE PROFESSIONNELLE

#### Atelier de Jean (NE)

depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2019

Indépendant

- Artisan en Bientraitance, label « Sonate, la bientraitance en institution (EMS) »
- Accompagnateur en direction d'institution santé-sociale : organisation, gestion du personnel, gestion financière et comptable
- Responsable pour la Suisse romande de l'examen fédéral de responsable d'équipe dans les institutions sociales et médico-sociales (2022)
- Expert à l'examen professionnel supérieur de directeur-trice d'institution sociale et médico-sociale (2013)

#### Fondation en faveur des adultes en difficultés sociales (NE) (FADS)

depuis le 1<sup>er</sup> juin 2017

Directeur (60%)

- Offrir un cadre de travail bientraitant aux 70 collaborateur-trice-s en respectant la CCT-ES et les lois en vigueur
- Assumer et coordonner la gestion administrative du personnel (RH), et la gestion financière et comptable
- Insuffler et promouvoir la formation personnelle et institutionnelle
- Assumer et garantir la qualité des prestations dispensées aux bénéficiaires pris en charge dans les secteurs de la fondation

#### Fondation Transport Handicap Vaud (VD)

octobre 2016 à mai 2017

Directeur

- Gérer et accompagner les 60 collaborateur-trice-s dans l'accomplissement de leurs tâches
- Assurer et garantir des prestations de transport (72'000 par année) bientraitantes et équitables aux bénéficiaires
- Structurer et organiser le fonctionnement intégral de l'institution en répondant aux lois, règlements et conventions en cours

**Home L'Escale (NE)**

mars 2006 à sept. 2016

Directeur

- Accompagner et développer le potentiel personnel (et collectif) des 50 collaborateurs dans l'accomplissement de leurs tâches
- Promouvoir l'institution comme entreprise formatrice
- Assurer, garantir et promouvoir un accompagnement bienveillant des 40 résidents
- Gérer l'institution conformément aux lois, règlements et conventions en vigueur et en assurer sa pérennité
- Projeter, définir, développer et introduire les futures missions institutionnelles dans le cadre de la planification de la santé neuchâteloise (PMS)

**anempa (NE)**

janvier 2013 à sept. 2016

Vice-président

- Représenter les membres de l'association et défendre leurs intérêts auprès de l'Etat de Neuchâtel et des partenaires du monde médico-social

**Centre de Stomathérapie (NE)**

juin 2002 à février 2006

Directeur

- Re-construire l'équipe en créant un climat de confiance, d'équité et d'harmonie
- Refondre intégralement l'organisation et le fonctionnement du centre afin d'assurer sa pérennité
- Assurer la qualité de la prise en charge des patients (à domicile, à l'hôpital et en EMS), en offrant des prestations efficaces et appropriées
- Promouvoir le service en tant que centre de compétence en stomathérapie auprès des acteurs de la santé du canton (médecins, hôpitaux, centres de santé, EMS)

**Roche Diagnostics (Suisse) SA (ZG)**

mars 1998 à mai 2002

**Boehringer Mannheim (Suisse) SA (ZG)**

sept. 1991 à février 1998

Responsable régional pour la division Patient Care / Thérapeutique

- Assumer la coordination entre l'équipe de vente romande et le chef de vente suisse
- Etablir une relation de partenariat avec le médecin en cabinet et hospitalier dans l'acquisition et l'installation de systèmes d'analyses sanguines
- Promouvoir et vendre des médicaments et des produits de haute technologie aux médecins en cabinet et hospitalier
- Projeter, définir, planifier et organiser des événements scientifiques et de marketing au niveau de la Suisse romande

---

**LANGUES**

Français : langue maternelle

Allemand : niveau A2

---

**MANDATS ET ACTIVITES EXTRAPROFESSIONNELS**

Caissier de la section neuchâteloise du Club Alpin Suisse

Responsable financier de la Paroisse réformée Val-de-Ruz